



CORTES GENERALES

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

Año 2022

XIV LEGISLATURA

Pág. 1

Acto parlamentario con motivo de la intervención del Presidente de Ucrania, excelentísimo señor Volodímir Zelenski, celebrado el martes 5 de abril de 2022, en el Palacio del Congreso de los Diputados.

PRESIDENCIA DE LA EXCMA. SRA. D.^a MERITXELL BATET LAMAÑA

SUMARIO

Se inicia el acto a las cinco y quince minutos de la tarde.

- Discurso de la señora presidenta del Congreso de los Diputados (Batet Lamaña).
- Discurso por videoconferencia del señor presidente de Ucrania (Zelenski).
- Discurso del señor presidente del Gobierno (Sánchez Pérez-Castejón).
- Palabras de despedida de la señora presidenta del Congreso de los Diputados (Batet Lamaña).

Finaliza el acto a las cinco y cuarenta minutos de la tarde.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

5 de abril de 2022

Pág. 2

Se abre la sesión a las cinco y quince minutos de la tarde.

Se encuentran en el hemiciclo la señora presidenta del Congreso de los Diputados (Batet Lamaña) y el señor presidente del Senado (Gil García), los miembros de las Mesas del Congreso de los Diputados y del Senado, las señoras y señores diputados y senadores y el letrado mayor de las Cortes Generales, así como personalidades de Ucrania y otros países, representantes del clero ucraniano, representantes de la comunidad ucraniana residente en España y ciudadanos ucranianos temporalmente desplazados, que ocupan la tribuna de invitados. Se produce la conexión por videoconferencia con el presidente de Ucrania, excelentísimo señor Volodímir Zelenski, que aparece en las pantallas situadas en el hemiciclo. (Prolongados aplausos de los presentes, puestos en pie, que el señor Zelenski agradece llevándose la mano al corazón).

La señora **PRESIDENTA**: Muy buenas tardes. доброго дня, пане президент.

Presidente del Gobierno, presidente del Senado, ministras y ministros del Gobierno de España, señorías, señor embajador de Ucrania en España (**aplausos dirigidos al señor embajador de Ucrania, Serhii Pohorelsev, presente en la tribuna de invitados, que agradece poniéndose en pie**), señores embajadores de los países de la Unión Europea, embajadores de la OTAN, miembros de la comunidad ucraniana en España, bienvenidos todos a este acto en el Congreso de los Diputados que contará con la intervención del presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski.

Señorías, hoy el hemiciclo tiene la composición de las ocasiones solemnes de nuestra vida política. Reunidas las Cortes Generales, con el presidente del Gobierno y los ministros y ministras del Gobierno, estamos aquí para expresar, con la elocuencia de nuestra presencia, que el pueblo español en su totalidad está con el pueblo ucraniano; que compartimos su dolor y su sufrimiento; que admiramos el coraje y la determinación con los que los hombres y mujeres de Ucrania están defendiendo su integridad y su dignidad frente a la agresión ilegal y brutal ordenada por Putin. Queremos expresar que la batalla de Ucrania por su libertad es nuestra batalla. Porque sabemos que la guerra desencadenada contra la integridad territorial y contra los ciudadanos de Ucrania no solo pretende combatir la existencia libre y soberana de este país europeo, sino que busca también, y sobre todo, atacar los valores genuinamente europeos con los que hemos construido un espacio de paz, de libertad y de prosperidad.

El proyecto europeo surgió como respuesta a la destrucción de una guerra; y frente también a una guerra, esta guerra de Putin, nuestra Unión es y debe seguir siendo cada vez más estrecha para defender la paz, para aislar y sancionar al agresor y prestar toda la ayuda necesaria al pueblo ucraniano. Hoy debemos estar más unidos que nunca frente a la barbarie y en la defensa de la democracia. Hemos sido testigos de las atrocidades cometidas, crímenes que merecen nuestra absoluta repulsa e indignación y que deben ser perseguidos con total determinación para que caiga sobre los responsables todo el peso de la ley internacional.

Presidente Zelenski, los representantes del pueblo español, de manera unánime, y toda la sociedad española, como parte de la ciudadanía europea, nos sentimos muy cerca del pueblo ucraniano. Nos sentimos ucranianos. Esperamos escuchar su intervención. Tiene usted la palabra. (**Aplausos**).

El señor **PRESIDENTE DE UCRANIA** (Zelenski): Estimada señora presidenta del Congreso de los Diputados, estimado señor presidente del Gobierno, estimados diputados y senadores, estimados miembros del Gobierno, estimado pueblo de España:

En primer lugar, quiero pedir disculpas por este retraso. Acabo de intervenir ante el Consejo de Seguridad de la ONU. Espero que no lo entiendan como una falta de respeto, ha sido un retraso debido a causas técnicas.

Les agradezco mucho este acto en nombre de todo el pueblo ucraniano.

Me dirijo a ustedes con la seguridad de que comprenden la profundidad de nuestro dolor ante la guerra y nuestra esperanza de paz. Porque en estos momentos en Ucrania absolutamente todo está bajo amenaza, todo lo que también para ustedes es la base de una vida en comunidad.

Somos uno de los países más grandes de Europa y uno de los más diversos, pero nos une la democracia y el respeto a todos, a cada comunidad. Quiero poner solo un ejemplo sobre nuestro país, sobre nuestra vida: hemos creado el Consejo de Iglesias y Comunidades Religiosas de Ucrania. En este Consejo están representadas diferentes confesiones, distintos puntos de vista sobre la vida social. Las relaciones entre el Estado y la Iglesia siempre se han desarrollado de forma pacífica, dentro del respeto mutuo en el seno del Consejo. Este es solo un ejemplo que demuestra que nosotros, los ucranianos,

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

5 de abril de 2022

Pág. 3

queremos la paz, no queremos conflictos en asuntos tan delicados, que en otras sociedades en ocasiones se resuelven mediante conflictos y disputas.

Rusia vino con la guerra a nuestra tierra, y no ayer ni antes de ayer, sino hace mucho tiempo ya. Estamos defendiendo nuestro país de una agresión cruel e injustificada desde el año 2014. Primero, con la ocupación de nuestra Crimea. Después comenzó la guerra en el Donbás ucraniano. Y ahora, desde hace 41 días sufrimos la invasión a gran escala de Rusia. Es la guerra más atroz en Europa desde los tiempos de la Segunda Guerra Mundial.

¿Pero por qué Rusia ha invadido Ucrania? ¿Qué pretenden destruir los rusos con sus armas? Pretenden destruir no solo a nuestra gente, no solo el fundamento de la vida pacífica, sino también la posibilidad de vivir sin dictadura, la posibilidad de vivir sin violencia estatal, la posibilidad de ser una democracia fuerte y transparente, la posibilidad de que diferentes comunidades religiosas puedan convivir en paz. El régimen ruso no contempla todo esto, algo que para Ucrania es habitual. Rusia pretende que en Ucrania domine un solo régimen, un régimen de tiranía para destruir toda diversidad, para que sea imposible llegar a acuerdos entre diferentes comunidades. Esto es exactamente lo que ocurre ahora en Rusia y es lo mismo que quieren instaurar en Ucrania y, a continuación, en toda Europa del Este y Europa Central.

¿Y qué va a pasar después? Yo sé que para vuestro país, para España, es importante que el sistema democrático sea seguro, que esté garantizada la paz en el continente europeo. ¿Pero seguirá siendo esto posible en el futuro? Rusia está empleando todos sus recursos para extender la guerra y la destrucción de todo fundamento de vida normal.

Solo imaginen que hoy las madres ucranianas escriben en las espaldas de sus bebés con un bolígrafo el nombre del niño y los números de teléfono de contacto de los familiares. ¿Para qué? Pues para que en el caso de que los ocupantes maten a sus padres tengan por lo menos una pequeña esperanza de salvar a sus hijos. Imaginen que a día de hoy los ciudadanos europeos tuvieran que vivir semanas enteras en sótanos para salvar su vida de los bombardeos, de los misiles.

Estamos en abril del año 2022, pero parece que estemos en abril de 1937, cuando todo el mundo conoció el nombre de una ciudad española, Guernica.

Imaginen que la población civil en las ciudades, más de cien mil personas, tuviera que vivir en condiciones inhumanas, privados de agua, comida o medicamentos. Las tropas rusas llevan más de tres semanas asediando Mariúpol. Están destruyendo esta ciudad, ya no queda prácticamente nada, solo ruinas. ¡Más del 90 % de los edificios han sido destruidos! A las personas asesinadas las entierran directamente en los patios de las casas, al lado de los edificios derruidos, donde residían. La aviación rusa ha bombardeado conscientemente en Mariúpol incluso los edificios donde se refugiaba la gente, los niños, sabiendo que se encontraban allí.

Ucrania insiste en esto cada día, cada día de esta invasión. Pero la guerra continúa. Rusia no está buscando la paz en serio. Y lo más horrible es que nosotros no sabemos cuánto durará la guerra hasta que el mundo haga todo lo necesario para alcanzar la paz.

Hacen falta sanciones contundentes, las más contundentes. ¿Cómo se puede permitir que los bancos rusos sigan generando beneficios mientras en las ciudades ucranianas los militares rusos torturan hasta la muerte a la población civil? ¿Cómo pueden las empresas europeas hacer negocios con un país que está destruyendo conscientemente a todo el pueblo ucraniano? Yo sé que muchas de sus empresas ya han cesado de financiar la maquinaria militar rusa a través de los impuestos. Y se lo agradezco muchísimo. Agradezco a su país, a su sociedad, su firmeza en cuanto a las sanciones. Sin embargo, al mismo tiempo, me dirijo a compañías como Maxam, Porcelanosa, Sercobe y otras —yo creo que lo conocéis mejor que yo— para que dejen de tener relaciones comerciales con Rusia.

Lo que ha ocurrido en nuestra ciudad de Bucha, en nuestra ciudad Borodianka y en otras son crímenes de guerra. Son crímenes contra la humanidad, que no prescriben. Esta es una razón contundente para que los dirigentes militares rusos sean condenados por la Corte Penal Internacional.

¿Cómo es posible que en estas condiciones los países del mundo puedan seguir comprando libremente petróleo ruso y permitir que entren en sus puertos los buques rusos?

Señoras y señores, pueblo de España, en estos momentos en el territorio de Ucrania se está decidiendo no solo el destino de nuestro país, sino el destino de toda la comunidad europea, el destino de los valores que nos unen, la democracia que nos une a todos, los derechos humanos que se convirtieron para todos nosotros en un valor fundamental.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

5 de abril de 2022

Pág. 4

Estoy agradecido a su país por apoyar las decisiones conjuntas para la paz. Pero todos, mi país, Europa y el mundo entero, debemos hacer más para que Rusia empiece a buscar la paz, para que Rusia empiece a respetar el derecho internacional.

¿Qué hace falta para eso? Los europeos deben dejar de tener miedo, dejar de ser débiles. Deben respetar los valores y la democracia por encima de las amenazas que está difundiendo Rusia.

Estoy seguro de que vosotros no tenéis miedo, pero os suplico que hagáis todo lo posible para que otros países europeos pierdan el miedo.

Vosotros nos podéis ayudar, podéis ayudar a restablecer la paz. Dadnos las armas que necesitamos. Apreciamos muchísimo el apoyo con las armas que ya nos habéis dado y las ayudas que nos habéis prestado. Seguid apoyando las sanciones, que tan necesarias son, y acabemos con el temor a Rusia en todos los sitios.

Porque la democracia no tiene miedo. La libertad debe ser defendida. Los derechos humanos son lo más importante: el derecho a la paz, el derecho a la vida, el derecho a la felicidad y a crecer libres, el derecho a la seguridad en la familia, el derecho a que nuestros hijos tengan un futuro, el derecho a una vejez digna para nuestros padres, el derecho a respetar a todas las comunidades, el derecho a formar parte de la familia europea.

¡Gloria a Ucrania! **(Prolongados aplausos de la Cámara, puesta en pie, que el señor Zelenski agradece llevándose la mano al corazón).**

La señora **PRESIDENTA**: Щиро дякую, пане президент Zelenski.

Tiene la palabra a continuación el presidente del Gobierno de España. **(Aplausos).**

El señor **PRESIDENTE DEL GOBIERNO** (Sánchez Pérez-Castejón): Muchas gracias, señora presidenta.

Señorías, ministros, ministras, en nombre del Gobierno de España quisiera agradecer al presidente Zelenski que haya compartido este tiempo con los representantes del pueblo español con su sobrecogedor testimonio.

Como saben, desde el pasado 24 de febrero hemos asistido a una violación sistemática de los principios más básicos de humanidad recogidos en nuestro orden internacional. Nunca pensamos, como bien ha dicho el presidente Zelenski, que volveríamos a ver en suelo europeo espeluznantes imágenes de bombardeos y matanzas contra población civil inocente. Atrocidades como las de Mariúpol y Bucha en estos últimos días nos producen el mayor sentimiento de indignación y de repulsa. Son crímenes de guerra que no pueden quedar impunes.

Puedo asegurarle, querido presidente Zelenski, que intervenciones como la que acabamos de escuchar nos reafirman aún más en la admiración que todos y todas sentimos por el coraje con el que usted, su Gobierno y el pueblo ucraniano están defendiendo la libertad y la democracia. El suyo es un ejemplo de dignidad y también de resistencia frente a la brutal agresión del Gobierno de Putin.

Aunque ya he tenido ocasión de trasladárselo personalmente en distintas conversaciones, permítame que lo haga también hoy aquí, presidente, en la sede parlamentaria, en la soberanía nacional de mi país: España condena con la mayor determinación esta guerra despiadada de Putin contra Ucrania. **(Aplausos).** Una guerra ilegal, irracional e injusta que está provocando sufrimiento —como estamos viendo a través de los medios de comunicación— dolor y desesperanza en el pueblo ucraniano.

España apoya la independencia, la integridad territorial y la soberanía de Ucrania en sus fronteras internacionalmente reconocidas. Y quiero hacer un llamamiento a Putin desde aquí, desde Madrid, para que se siente con seriedad a la mesa de negociación y ponga fin a la guerra. **(Aplausos).**

En apenas cinco semanas se ha producido el mayor éxodo humano de la historia desde la Segunda Guerra Mundial. Más de cuatro millones de personas han huido de Ucrania y más de siete millones son ya desplazados internos. Es sin duda una tragedia de dimensiones colosales.

Ucrania puede tener la certeza de que España estará a la altura, porque España siempre responde ante desafíos como este. Y por eso pondremos los recursos necesarios para la acogida de los refugiados y refugiadas ucranianos en nuestro país mientras sea necesario. Lo estamos haciendo ya en los tres centros que estamos poniendo en marcha en Madrid, Barcelona, Alicante y un cuarto en Málaga, que abrirá esta misma semana, y lo seguiremos haciendo a lo largo de los próximos meses.

Presidente Zelenski, coincido plenamente con usted: estamos ante un ataque frontal a los principios y valores de la democracia, la libertad, la igualdad y el pluralismo político. Pero no es solo eso. Usted lo ha dicho bien: es un ataque a la razón misma, a nuestra forma de vida y al derecho internacional que tanto

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ACTO PARLAMENTARIO

5 de abril de 2022

Pág. 5

ha costado construir. Pero permítame que le envíe un mensaje de ánimo al pueblo ucraniano y que le diga sin ambages, de manera rotunda, que Putin no va a conseguir su propósito.

Presidente Zelenski, la historia de España está llena de momentos difíciles —usted ha hecho referencia a alguno de ellos— en los que la libertad fue puesta en peligro o incluso liquidada durante muchas décadas. Pero el empeño de los españoles y españolas consiguió siempre restaurar esa democracia y esa libertad.

España, la Unión Europea y muchos otros países de la comunidad internacional, yo diría que la amplísima mayoría de la comunidad internacional, apoyamos a Ucrania y vamos a seguir haciéndolo. Nuestro compromiso es firme. España y todas sus instituciones públicas están firmemente comprometidas en apoyar a Ucrania, al igual que lo está el conjunto de la sociedad española, que ha vuelto a dar un ejemplo de solidaridad.

Quiero asegurarle, presidente Zelenski, que vamos a continuar con ese apoyo en todo lo que podamos. Políticamente seguiremos apoyando como hasta ahora las sanciones más duras contra el régimen de Putin. También seguiremos aportando ayuda humanitaria y asistencia financiera. Y también, por supuesto, vamos a continuar enviando equipamiento militar para que Ucrania pueda ejercer su derecho a la legítima defensa, consagrado en el artículo 51 de la Carta de las Naciones Unidas.

Durante estas últimas semanas, hemos comprobado —yo diría que con admiración— cómo Ucrania, cómo su Gobierno, cómo su población encarna la defensa de los valores europeos frente al régimen tiránico de Putin. Su país, presidente Zelenski, ha expresado su clara vocación europeísta ejerciendo su derecho a elegir su propio destino y España les va a apoyar en ese propósito.

La esperanza de Ucrania está en Europa, pero debo decirle también, presidente Zelenski, que la esperanza de Europa también está hoy depositada en Ucrania (**aplausos**), en la defensa que está haciendo de los valores y las ideas de libertad por las que antes muchos europeos también dieron la vida.

Ucrania ya ha presentado su solicitud de adhesión formal a la Unión Europea, asumiendo así un gran reto. Ucrania podrá contar con el apoyo de España en este camino de transformación y adaptación, porque Ucrania forma parte de la familia europea, y no me cabe duda de cuál será el resultado de ese proceso. En paralelo y sin demora, debemos dotar de mayor contenido a la perspectiva europea de Ucrania estrechando nuestros vínculos y profundizando nuestra asociación.

Deseo concluir, señorías, señor presidente Zelenski, con una última palabra, y esa palabra es esperanza; esperanza. Lamentablemente nos esperan aún semanas difíciles, semanas tristes, pero estoy convencido de que al final de este período oscuro y amargo que está viviendo Europa, que está sufriendo Ucrania, la razón y la democracia prevalecerán sobre la lógica de la fuerza y del autoritarismo de Putin.

Presidente Zelenski, cuente con España para afrontar esta trágica agresión y sus consecuencias. España está y estará siempre con ustedes, estará siempre con el pueblo ucraniano.

Muchas gracias. (**Aplausos con parte de la Cámara puesta en pie**).

La señora **PRESIDENTA**: Muchas gracias, presidente.

Ante la violencia y el dolor producido por la guerra, reafirmamos nuestra voluntad de paz y reivindicamos el respeto del derecho internacional y el valor de la política para conseguirla. Estamos unidos, estamos con Ucrania.

Щиро дякую, пане президент. Gracias por sus palabras, por su testimonio, por su defensa de los derechos humanos, de la democracia, en definitiva por la defensa de su pueblo, de todos los ucranianos.

Muchísimas gracias a todos por su asistencia. (**Aplausos con la Cámara puesta en pie**).

Se levanta la sesión a las cinco y cuarenta minutos de la tarde.